



Presentan en la Cámara de Diputados el libro “Voces en la sombra”, de Beatriz Rivas

Boletín No. 6817

- Fue en el marco del ciclo permanente de encuentros con escritores nacionales contemporáneos

El Espacio Cultural San Lázaro de la Cámara de Diputados, que dirige Ismael Carvalho Robledo, llevó a cabo la presentación del libro “Voces en la sombra”, una novela de la escritora mexicana Beatriz Rivas en el que aborda la vida de dos mujeres íntimamente relacionadas con dos personajes franceses: Víctor Hugo (autor de “Los Miserables”) y Françoise Miterrand (expresidente de Francia).

Carvalho Robledo comentó que este evento es parte del ciclo permanente de encuentros con escritores nacionales contemporáneos para activar un círculo de lectura, con el objetivo de abrir la Cámara de Diputados a la ciudadanía. Se busca difundir esta plataforma con lectores interesados, participantes y autores.

Al hablar de su obra, Beatriz Rivas mencionó que la novela versa sobre dos mujeres separadas por 150 años, cuya única coincidencia es que fueron amantes de hombres importantes, y se pueden observar las diferencias en cuanto a la independencia, autonomía y libertad de una frente a la otra.

Es la historia de Juliette Drouet y Anne Pinget, amantes de Víctor Hugo y Françoise Miterrand, dos hombres de Francia que vivieron en épocas totalmente distintas. Trata de la influencia que ejercieron en ellos, quienes, a pesar de la distancia en el tiempo, tenían similitudes en sus pensamientos, forma de actuar y sus circunstancias.

Narra que Anne es una mujer completa que está con Miterrand por decisión propia, en cambio Juliette está con Víctor Hugo porque no tenía opción y ve en él la manera de resolver su vida.

Lo fascinante de estas historias, dijo, es que uno ve a los grandes hombres y grandes mujeres como estatuas, pero son seres humanos iguales al resto. Afirmó que no trató de estigmatizar a ningún personaje, y que todos fueran humanos con sus culpas, aciertos, responsabilidades y decisiones.

Explicó que uno de los datos más interesantes que unen a las dos épocas en su relato, es la lucha por la democracia y la construcción de la democracia a partir de una verdadera igualdad en educación, pues en un país donde hay tanta distancia cultural y educativa entre los ciudadanos no puede haber una democracia.



Participó como moderadora la periodista Maca Carriedo, quien señaló que la plataforma del Espacio Cultural San Lázaro enriquece y complementa el trabajo legislativo.

Destacó la labor de la autora en recabar información y buscar las coincidencias que se encontraron en las historias de cada una de las protagonistas de su obra con tanto tiempo de distancia entre ellas, en distintos momentos de la historia. “No caen en estereotipos, cada quien tiene su vida y sus responsabilidades”.

Dijo que Rivas encontró paralelismos entre sus personajes, “a veces hasta perturbadores” que se irán descubriendo con la lectura de dicha novela.

